

La Voix Des Décideurs

Lettre d'un parent d'élèves du Nord-Ouest

A

Monsieur. Tibor Peter Nagy, Secrétaire d'État Adjoint américain pour les affaires africaines.

Douala 4 septembre 2019

***Lettre d'un parent d'élèves du Nord-Ouest à SE Tibor Nagy,
ministre US***

**Mr Stephen Yabeth Atachibey
Instituteur originaire de Mamfé,
Déplacé intérieur avec ma famille à Douala depuis le 31 août 2019**

At Mister Tibor Nagy

Excellence,

Tout en vous remerciant de vous intéresser au triste sort des populations du Nord-Ouest et du Sud-Ouest qui vivent dans la peur et l'horreur ; des parents sevrés de travail et des enfants interdits d'école depuis 3 ans. Toutefois, il est important de vous dire que votre tweet du 3 septembre dernier est de nature à créer plus beaucoup plus de problèmes qu'il n'en résout. Instituteur à Mamfe, je fais partie des déplacés des régions du Nord-Ouest et du Sud-Ouest, ayant trouvé refuge ici à Douala, où ma famille et moi, sommes contents de bénéficier de l'hospitalité de nos frères francophones.

Nous vivons à Douala, loin de la zone de guerre depuis que certains leaders anglophones ont opté pour la sécession armée et la création de la République imaginaire d'Ambazonie, une idée insensée à laquelle tous les ressortissants du Nord-Ouest et du Sud-Ouest n'adhèrent pas... **Tous les anglophones ne sont pas des Ambazoniens, et ne partagent pas une quelconque idée de sécession au Cameroun.**

Alors que nous commençons à pousser un grand ouf de soulagement en nous félicitant du retour de nos enfants à l'école, votre tweet du 3 septembre 2019 indiquant que « les Séparatistes et le Gouvernement doivent engager un dialogue sans conditions préalables » pèse mal sur la balance, aux risques de compromettre le dialogue inclusif attendu par beaucoup.

1

La Voix Des Décideurs

La Voix Des Décideurs

Excellence,

Chaque fois que vous prenez une position ambiguë, d'égal à égal, entre l'Etat et les séparatistes, vous attisez le feu de la guerre dans le Nord-Ouest et dans le Sud-Ouest. Vous affaiblissez l'autorité et la notoriété de l'Etat de droit et du Gouvernement que vous rabaissez intentionnellement au même niveau que des séparatistes dépourvus de légalité ni légitimité. Ce tweet n'est pas nouveau dans son ton. Chaque fois que vous critiquez le Gouvernement et l'armée nationale, les leaders séparatistes et les *Amba boys* reprennent des forces, se droguent davantage, et sèment beaucoup plus de terreurs qu'avant. C'est dans l'opacité de vos déclarations embarrassantes que les bandes armées se dopent et se donnent le courage de combattre depuis trois longues années quand bien même elles s'essoufflaient déjà.

Chaque fois que vous mettez le Gouvernement et les sécessionnistes sur la même balance, vous donnez la force aux milices armées de tuer les militaires et de massacrer les insoumis beaucoup plus qu'auparavant, en faisant croire que la victoire finale des séparatistes est proche...

Plus d'une fois, l'inclinaison de certaines puissances et démocraties dites avancées a été prise en flagrant délit de partialité pour des terroristes. Un peu comme pour légitimer les crimes sauvages commis par des mercenaires séparatistes dont les financiers les plus acerbes vivent, en Occident, loin du front des rixes tropicales. Comment admettre qu'un Gouvernement légitime, d'un Etat souverain, légal et démocratique, soit placé sur le même piédestal que des séparatistes, et que les Forces de défenses républicaines soient comparées aux milices terroristes ? Vos positions perplexes donnent une nette impression d'être du côté des tueurs et des bandits qui sèment la terreur au Nord-Ouest et au Sud-Ouest, comme on le voit opérer dans des vidéos sur les réseaux sociaux, une scène effroyable montrant des *Amba boys*, armés de Kalashnikovs frappant de pauvres commerçantes qui voulaient juste vendre quelques fruits afin de nourrir leurs enfants. C'est à travers ce type de tweets que les *Amba boys* trouvent la motivation d'instaurer les *Gosh town* et les *Lock down*. Souvent, ces prédateurs se disent soutenus par des puissants d'ici et d'ailleurs...

La Voix Des Décideurs

2

La Voix Des Décideurs

La Voix Des Décideurs

Dans un contexte de perturbation de l'école dans les régions du Nord-Ouest et du Sud-Ouest, de clandestinité et de crimes illicites, vos déclarations tendent à officialiser la légitimité des terroristes séparatistes à tuer ! Loin de vous accabler, sachez néanmoins que vos tweets qui placent les séparatistes et le Gouvernement sur une même échelle de valeurs légalisent le combat armé des mercenaires en compromettent le retour à la paix.

Excellence,

Vos déclarations accentuent l'insécurité et déterminent les *Amba boys* à poser d'avantages d'actes terroristes, à décapiter, à persécuter les parents, à percevoir un impôt illicite, à empêcher la reprise de l'école. Toutefois, sachez que la crise anglophone est également un combat de manipulation sur les réseaux sociaux et de mensonges sur la foule crédule. Le mensonge miroité dans l'avènement d'une république d'Ambazonie riche et prospère pour tous. Cette manipulation vient de l'étranger, elle est rependue et entretenue par des leaders qui vivent tranquillement avec leurs familles à l'étranger, en Europe et en Amérique. Avant de mettre le pays à feu et à sang, certains leaders séparatistes ont pris le soin de mettre leurs épouses et enfants à l'abris des balles, en sevrant les nôtres d'accès à l'école. Dans l'avenir, leurs enfants qui n'ont pas perdu une seule année d'école seront les patrons et les dirigeants de demain, au détriment de nos enfants réduits à l'esclavage, si ce n'est au prolétariat.

Excellence,

Ne nous mentons pas à nous-mêmes, une rébellion qui dure plus de 3 ans sans s'épuiser est une sécession soutenue par des puissances étrangères... Les leaders d'aujourd'hui qui financent la sécession armée seront les dirigeants de demain, au cas où le projet séparatiste viendrait à prospérer, ce qui n'est pas un souhait unanime à tous les anglophones...

Please Sir, ne nous mentons pas à nous-mêmes. On sait que 95 % des enfants des milliardaires et millionnaires des régions du Nord-Ouest et du Sud-Ouest, fréquentent à l'étranger, les nôtres subissent sur place. On sait que la plupart des trésoriers et financiers de la sécession armée qui a lieu au Nord-Ouest et au Sud-Ouest sont des Camerounais d'origine qui ont pris des nationalités étrangères, comme Cape

La Voix Des Décideurs

d'immunité. Je suis instituteur, je sais de quoi je parle, 75 % des enfants des familles nanties du Nord-Ouest et du Sud-Ouest ont migré dans la partie francophone du Cameroun où ils bénéficient de l'encadrement du Gouvernement et de l'hospitalité de nos compatriotes francophones. Ici, à Douala, par exemple, nos enfants renouent avec une vie normale qu'ils n'ont pas connu depuis près de 4 ans. Pendant ce temps, 62 % des élèves qui sont restés au Nord-ouest et du Sud-ouest sont issus de familles modestes et ne peuvent trouver refuge ailleurs. 80 % des 62 % d'enfants sédentaires, bénéficient de la sécurité des Forces de défense et de sécurité du Cameroun et des fournitures scolaires gracieusement offertes par le Chef de l'Etat Paul Biya, le Gouvernement et les pays amies. Entre temps, 45 % des élèves des deux sexes sont prisonniers des bandes armées dans des forêts où ils officient comme enfants soldats, se droguent, bagarrent, tuent, volent et violent. Sachez que la plupart des miliciens enrôlent nos enfants dans milices séparatistes par des menaces de représailles. Plusieurs enfants soldats combattent sous la contrainte. Tout comme les populations agissent parfois dans la peur. Elles respectent et appliquent les « villes mortes » par peur des représailles plutôt que par conviction.

Excellence,

Votre tweet compatissant ne nous rassure pas. Placer l'Etat au même pied d'égalité que les sécessionnistes consistent à renoncer à l'Etat de droit. Toutefois, La vérité mérite d'être soulignée. Depuis que nous sommes sortis de la forêt où des terroristes séparatistes nous ont contraint à vivre dans la brousse et à dormir par terre, c'est le président Paul Biya qui nous aide à vivre et à survivre, à avoir des médicaments, des matelas, des couvertures, du savon, de l'eau potable et de la nourriture. Les militaires nous soignent, pendant que les milices séparatistes qui prétendaient lutter pour la cause anglophone nous maltraitent, nous kidnappent, nous violentent.

La jolie initiative attendue des amis du Cameroun et des pays amis consiste à désarmer les milices clandestines. Tout dialogue passe par un cessez-le-feu, la meilleure des sagesses consistant à isoler les terroristes, avant tout débét.

Mr Stephen Yabeth Atachibey
Instituteur à Mamfé, déplacé à Douala.

4

La Voix Des Décideurs